

DESPUES DE LA CATÁSTROFE

El estado de los heridos.-Los médicos practicaron cuatro amputaciones de piernas.-Los cascacos de metralla.-Algunos heridos mejoran.-Otros detalles

La actuación médica oficial y extraoficial

En más de una ocasión y no por nuestro gusto, sino por reclamarlo a su opinión, hemos censurado la falta de asistencia inmediata a algunos heridos presentados en el Hospital Provincial, por no estar en el establecimiento él o los médicos a quien correspondía la guardia.

Hoy, con motivo del triste suceso acaecido en la explanada del Arenal, rendimos el tributo de admiración a la clase médica murciana, que dando una prueba de civismo y humanidad, prodigó su asistencia sin reservas a los que resultaron heridos en la catástrofe que ha cubierto de luto nuestras fiestas.

Andrés contribuyó asistiendo a los heridos que se presentaron en su Clínica de Urgencia, a que todos ellos recibieran los cuidados que su estado demandaba.

Murcia entera elogia la abnegación y humanitarismo de su clase médica y nosotros lo consignamos gustosísimos, pues su actitud de ayer contrarrestó la insuficiencia de los Centros benéficos, no dispuestos para recibir un número tan grande de heridos de tal gravedad, uniendo nuestra felicitación a la que el pueblo les otorga.

En favor de los heridos

Suponemos que en favor de los que resultaron heridos y habrán de quedar inútiles, se abrirá alguna o algunas suscripciones con cuyo producto se mitigue su desgracia; nosotros, haciéndonos eco de ello, nos atrevemos a proponer que a la cabeza de esa suscripción, a la que habrá de contribuir el pueblo todo, figure el ingreso íntegro que se obtenga de la venta de localidades y sillas que en el puente y explanada del Arenal habrán de colocarse para presenciar el solemne acto de la Coronación de la Virgen Patrona.

No dudamos que esta idea habrá de ser acogida por el Comité Ejecutivo de la Coronación, que ha de reunirse hoy precisamente, y el que completaría su obra proporcionando sustitutos a los miembros que los alcanzados por la desgracia perdieron en la noche de ayer.

Pidiendo noticias

En la madrugada de ayer nuestra Redacción fué visitada por numerosas personas.

Muchas familias llegaban a nosotros con la natural angustia reflejada en sus semblantes, rogándonos que les facilitásemos los nombres de los heridos, por si entre ellos se encontraba alguno de sus familiares.

Durante todo el día de ayer el trágico suceso de la noche del pasado martes ha constituido el tema de todas las conversaciones.

El público se congregaba ayer mañana en gran número en el lugar del horrible suceso, comentando con sincera pena e imprevisito acontecimiento.

Por qué se produjo la explosión

De las versiones que hemos podido recoger para averiguar las causas que motiva-

castillo, nos fué materialmente imposible recoger los partes de los facultativos, estuvimos ayer en el Hospital y en la Casa de Socorro en cuyos benéficos establecimientos nos los facilitaron y son como siguen:

Antonio Quinto Paza, de 13 años, de Murcia, presenta una herida en la región temporal izquierda, leve.

Angel Abellán Avilés, de 17 años, de Murcia, de una herida contusa en la pierna derecha con fractura abierta del peroné; pronóstico grave.

Antonio Ayala Gambín, de 30 años, de Murcia, padece heridas; una abierta en la pierna izquierda y otra en la pierna derecha con fractura del maleolo externo, pronóstico grave.

Manuel Hernández Fernández, de 17 años, de Murcia, presenta herida abierta en la rodilla derecha, pronóstico reservado.

Patricio Petrel Barnés, de 22 años, vecino de Albox (Almería), soldado de artillería, fué asistido de una herida en la cara posterior de la pierna izquierda, pronóstico reservado.

José Antonio Matquez Ros, de 33 años, de la Arboleja, padece una herida contusa en ambos labios con pérdida de cuatro dientes. Pronóstico reservado.

Joaquín Caravaca Pérez, de 22 años, soldado de Infantería, natural de Nijar (Almería), fué curado de una herida contusa en la rodilla, pómulos izquierdo y región frontal. Pronóstico menos grave.

Rosendo San Pedro Vera, de 33 años, de Murcia, presenta herida contusa en la cara externa de la pierna derecha, con fractura del peroné. Pronóstico menos grave.

Antonio Pinar Asís, de 22 años, de Aguaron (Murcia), soldado de Infantería, fué curado de una herida contusa con desgarramiento y fractura completa de la tibia y peroné de la pierna izquierda. Pronóstico muy grave.

Teodoro Romero Meseguer, de 22 años; tiene una herida en la región escapular derecha con fractura de la escápula, con gran hemoptisis neumotorax. Pronóstico gravísimo.

Diego Meseguer Hellín, de 32 años, de Guadalupe, padece una herida contusa con desgarramiento y fractura completa del fémur derecho. Pronóstico muy grave.

Pedro Menchón Flores, de 52 años, de Murcia, presenta herida en la región temporal izquierda y conmoción cerebral. Pronóstico reservado.

Miguel Ayala Pelegrín, de 22 años, soldado de Infantería, de Lorca, padece herida contusa en el muslo izquierdo, con desgarramiento y fractura completa del fémur, Sihak traumático. Pronóstico muy grave.

Enrique Sánchez Espinosa, de 27 años, de la Ribera de Molina, fué curado de una herida contusa en la cara posterior de la pierna izquierda. Pronóstico menos grave.

Manuel Urrea Vera, de 22 años, soldado de Infantería, vecino de Mazarrón, tiene una herida contusa en la cara y planta del pie izquierdo. Pronóstico reservado.

Teresa Marco Pinar, de 40 años, de Orihuela, presenta una herida en la región nasal, leve.

Gabino Ocaña, de 22 años, soldado de Infantería, padece una herida en el párpado, menos grave.

Juan Teruel López, soldado de Infantería, sufre varias heridas en la cabeza, leves.

José María, de 17 años, del camino del Palmar, presenta una herida en el párpado superior del ojo derecho, menos grave.

Quintín López, de 41 años, de Oros, presenta una herida contusa en el epigastrio y con conmoción visceral. Pronóstico grave.

Francisca Iniesta Moreno, de la Era-Alta, padece herida contusa en la pierna derecha. Pronóstico leve.

Francisco Antón, de 16 años, hospiciado de la Casa Misericordia, presenta herida contusa en el hombro. Pronóstico leve.

Mariano Lorca Vicente de 44 años, de Murcia, sufre herida en el pómulos derecho. Pronóstico leve.

Antonio Manresa Velázquez, de 12 años, de Murcia, fué curado de una herida en la región nasal. Pronóstico leve.

Manuel Iniesta Hernández, de 23 años, de Aljucer, presenta fractura comminuta en el tercio inferior de la pierna. Pronóstico muy grave. Hubo necesidad de amputarle la pierna.

La operación a Teodoro Meseguer

El desgraciado joven cuando ingresó en el Hospital, tuvo que sufrir una tremenda operación.

Un casquete del lanza-bombas, le fué extraído por los doctores Ros y Meseguer, de la región escapular.

El peso de este trozo de hierro, según hemos oído decir, es de unos doscientos gramos.

El estado del herido es desalentador. Durante todo el día de ayer tuvo algunas hemoptisis.

Estado de los heridos

Los heridos hospitalizados experimentaron ligera mejoría, según manifestaron los doctores.

Ayer tarde visitamos a los heridos, y la mayoría, dan muestras de entereza de ánimo. Hablamos con algunos y se lamentan de su mala fortuna.

Quintín López, pesimista

Nos acercamos al echo donde estaba instalado el herido Quintín López, que padece gran conmoción visceral y una herida en el vientre.

Cuando nos aproximamos se queja Quintín de agudos dolores.

Antes que nosotros le preguntáramos nos dijo: —Ha sido un golpetazo muy fuerte... ¡Me ha malado!

Por sus mejillas corrieron dos lágrimas, y su voz fué apagada por un largolozlo.

Poco después llegaron dos enfermeros y trasladaron al infeliz a la sala de cirugía, para ser sometido a una operación quirúrgica.

Visitando a los heridos

Por el Hospital desfilaron durante todo el día de ayer familiares de los heridos e infinidad de amigos.

Fallece Quintín López

Anoche a las nueve y minutos falleció en el Hospital el infortunado Quintín López, que fué operado ayer tarde.

Teodoro Romero, en estado agónico

A las ocho de la noche entró en período agónico el herido Teodoro Romero Meseguer.

El entierro del soldado Salvador Navarro

Habiendo fallecido el soldado de infantería de Serrallo, agregado para instrucción al de Sevi la núm. 33, Salvador Navarro Olivares, a consecuencia de la explosión de uno de los lanzabombas de los fuegos artificiales celebrados en la noche del martes, se verificará su conducción al Cementerio para su enterramiento, esta mañana a las 11, desde el Hospital Cívico-Militar para lo cual los señores

Cuatro amputaciones

A cuatro de los heridos de la explanada del Arenal, fué necesario amputarles las piernas. Manuel Iniesta, fué operado al ingresar en la Casa de Socorro.

Miguel Ayala, le fué amputado, ayer mañana, el muslo izquierdo en el Hospital, por los doctores don Ramón Sánchez Parra y don Juan Selgas.

En el mismo lugar, se le practicó operación similar a Antonio Pinar y Diego Meseguer.

Estos se encuentran en estado satisfactorio, después de la operación que han sufrido.

Exploraciones en el río

Como existía la duda de si algunas de las personas que habían subidas al perfil del río hubiera podido caer a él, se han practicado exploraciones en el Segura, pero han dado un resultado negativo.

La gente, que enseguida da rienda suelta a la fantasía, aseguraba que se habían caído al río cuatro o cinco personas.

Afortunadamente no han sido ciertos estos rumores.

Los trozos del lanza-bombas

Hechos podido ver algunos trozos de hierro del lanza-bombas.

Nos mostraron uno que pesa dos mil gramos.

Este enorme pedazo, de hierro, fué encontrado en una casa que estaba a cincuenta metros de distancia del Castillo.

En uno de los pisos de la Casa de Zabaiburu, que lo habitaba nuestro buen amigo don José García Serrano, penetró por uno de los balcones un casquete de hierro, estando muy cerca de ser herido el mencionado señor.

También la marquesina de café Moderno ha sufrido grandes desperfectos.

El lugar del suceso

Por la mañana varios obreros, dirigidos por el polvorista, estuvieron desarmando el castillo.

Las piezas que quedaron sin arder serán examinadas en la Fábrica de la Pólvora.

Aunque con seguridad no se saben las causas que ocasionaron la explosión, ha manifestado el polvorista que pudo ser que estuviese el lanza-bombas picado.

También dijo que la bomba estaba cargada de pólvora negra solamente.

Circular del gobernador

El «Boletín Oficial» de hoy publicará una circular del gobernador dirigida a los alcaldes, prohibiendo que en los castillos de fuegos de artificios se hagan explotar bombas y tracas.

Telegrama del ministro de la Gobernación

Ministro Gobernación a gobernador: «Lamento mucho desgracia ocasionada por explosión fuegos artificiales. Sirvase hacer presente mi sentimiento familia muerto y heridos. Me parece bien precauciones para evitar repetición hechos análogos. Espero que se depuren debidamente responsabilidades y le saludo.»

Protectora de los pobres

Número remedio ayer

DE MULA

Al intentar salvar a su nieto, es arrollada por un auto

Al pasar por una de las calles de esta ciudad el automóvil de la matrícula de Murcia, número 2679, que conducía el chofer Ginés Rodríguez de Egea, de veintuno años de edad, atropelló, no obstante los esfuerzos del conductor, a la anciana de 70 años Francisca Lusate, produciéndole herida contusa de cuatro centímetros en la región parietal izquierda y de quince centímetros en la cara interna del muslo con fractura del fémur izquierdo calificándose su estado, por el médico de pronóstico grave.

Según cuentas, el hecho parece ser que la buena mujer al darse cuenta que un nietecito suyo de corta edad, estaba jugando en el arroyo y al ver que el auto venía por enmedio de la calle se precipitó para llevarlo, cuando ya el vehículo estaba encima, sin que el chofer pudiese evitarlo.

El pequeño niño fué asistido también de heridas leves.

La guardia civil instruye el correspondiente atestado que pasó al juzgado.

La Exposición Sacra

En la sala capitular de la Catedral inauguróse ayer tarde la exposición de las antigüedades y objetos valiosos propiedad del Cabildo, las mas de ellas.

Figuran en esta exposición cálices, dalmáticas libros de liturgia, capas pluviales, casullas, candeleros, documentos y obras artísticas de gran valor, como así mismo la corona de la Virgen de la Fuente Santa y del Niño, y las joyas que constituyen el joyero de la Virgen.

Numeroso público acudió a visitar la exposición, elogiando cuanto en ella había.

La entrada cuesta una peseta.

Muerto por el tren

Comunican de Cieza que en el kilómetro 405 del camino de hierro de la Compañía M. Z. A., fué encontrado el cadáver de José Puche Fernández, de cincuenta y seis años de edad, viudo, y de oficio Pistor, cuyo individuo fué alcanzado por el tren 158 y contra un vagón del mismo chocó, saltando despedido con la cabeza fracturada, produciéndose la muerte instantánea.

Según informes el desgraciado José Puche, estaba en completo estado de embriaguez.

Ha causado honda impresión en el vecindario, pues hace poco ocurrió también una catástrofe análoga.

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y después de trasladado al depósito se le practicó la autopsia.

Concesión de condecoraciones

Madrid, 21.—El rey Gustavo de Suecia ha concedido la Gran Cruz de la Orden de los Serafines al duque de Miranda y la de la Orden de la Espada a Anido, Conde Berenguer.

